
高邮市民文明行为 10条
1、公共场所讲修养，不吸烟、不插

队、不抢座、不大声喧哗、不说粗脏话。
2、安全出行讲法则，不闯红灯、不逆

向行驶、不抢道、不随意变道、不乱停乱
放、不占用盲道。

3、净化环境讲卫生，不随地吐痰、不乱扔
烟头、不乱丢垃圾。

4、文明用餐讲节俭，不剩饭剩菜、不

铺张浪费、不劝酒酗酒。
5、商铺经营讲规范，不乱设摊点、不

出店经营、不出售伪劣商品、不随意张贴
广告。

6、爱护公物讲自觉，不私自占用、不
污损破坏。

7、爱我家园讲规矩，不乱搭乱建、不
乱挂乱晒、不占用公共楼道和消防通道、

不在禁放区内燃放烟花爆竹、不噪音扰
民、不无绳遛狗、不让宠物随地粪便。

8、保护绿化讲责任，不毁绿种菜、不践
踏花草、不毁坏树木。

9、理性上网讲道德，不信谣、不传谣、不造
谣、不诋毁中伤他人。

10、观光旅游讲风尚，不乱涂乱画乱
刻、不乱扔杂物、不毁坏文物。 今日高邮微信
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前言：很多人存在这样的认识误区：总觉得洗钱离自己很遥远。洗钱仅在大城市？小地方没有？普通老百姓不用烦？“干大买卖”的人才有可能遇到？但
其实洗钱就发生在身边。有不少痛心疾首的案例正是由于户主出借身份证被不法分子利用、卷入案件，一不留神就成了洗钱活动的受害者，甚至“背锅侠”。
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———反洗钱在行动 一分钟教你反洗钱

四、如何保护自己，远离洗钱
出租或出借自己的身份证

件，可能产生以下后果：
（1）他人借用您的名义从事

非法活动；
（2）协助他人完成洗钱和恐

怖活动；
（3）成为他人金融诈骗活动

的替罪羊；
（4）诚信状况受到合理怀

疑，信用记录受损。
不要出租出借自己的账户。

金融账户不仅是您进行金融交

易的工具，也是国家进行反洗钱
资金监测和经济犯罪案件调查
的重要途径。贪官、毒贩、恐怖分
子以及其他罪犯都可能利用您
的账户，以您良好的声誉作掩
护，通过您的账户进行洗钱和恐
怖融资活动。因此，不出租出借
账户既是对您自身的保护，也是
守法公民应尽的义务。

不要用自己的账户替他人
提现。通过各种方式提现是犯罪
分子最常用的洗钱手法之一。有

人受朋友之托或受利益诱惑，使
用自己的个人账户或公司账户
为他人提取现金，为他人洗钱提
供便利。请您切记，账户将忠实
记录每个人的金融交易活动，请
不要用自己的账户替他人提现。

一、什么是洗钱
洗钱是一种将非法

所得合法化的行为。主
要指将违法所得及其产
生的收益，通过各种手
段掩饰、隐瞒其来源和
性质，使其在形式上合
法化。

二、常见洗钱手法
（1）现金走私；
（2）利用“地下钱庄”和“民间借贷”

转移犯罪收入；
（3）制造复杂的金融交易。如通过银

行转账、现金与证券的交易、跨国资金的转
移等，掩盖金钱的真实来源，使其合法化；

（4）成立空壳皮包公司，虚拟交易。

通过成立多个空壳皮包公司，在没有任何
营业活动和收入的情况下，将非法所得收
入通过虚拟交易转入公司账户，缴纳各种
税收和保险，再通过与其他账户的多次周
转进行洗白；

（5）向现金流量高的行业进行投资。
主要集中在第三产业，如赌场、酒吧等行
业，这种行业的特点是现金流比较充足，
资金回笼快。

三、为什么要反洗钱
参与非法集资、洗钱等犯罪

活动的大都是贩毒者、恐怖主义
分子非法武器交易商、腐败的政
府官员等，如果一不小心被犯罪
分子利用后果将不堪设想。

（1）在信用记录中留下污点，
贷款、买房买车、出国等都会受到
影响；

（2）可能导致自己的资金亏
损或者被犯罪分子窃取；

（3）可能一不小心成为犯罪
分子进行非法集资、洗钱等非法

活动的“帮凶”；
（4）可能会成为犯罪分子进

行诈骗的“替罪羊”。

中国人民银行高邮市支行 宣

厚麟兄的人格魅力
□ 赵厚喜

赵厚麟连任国际电信联盟秘书长，在我
意料之中。竞选前，我在微信转发《国际电信
联盟 2018年全权代表大会召开 将选举新一
任秘书长和理事国》时留言：堂兄赵厚麟有望
连任国际电信联盟秘书长、掌门人。然而，176
票通过、2票弃权的结果，还是强烈地震撼了
我。南京邮电大学对杰出校友的惊艳票决结
果“欣喜若狂”，干脆宣称：全票通过（弃权就
是不反对，亦视为通过）。

178票代表的是178个成员国。国家之间
意识形态的差异，政治立场的不同，经济利益
的矛盾，必然会在投票这一外交表态中体现出
来。震撼之余，我想，获这样的高票，一定是厚
麟兄的人格魅力起了强大的支撑作用。

我和厚麟兄是嫡堂兄弟，他父亲是我大
伯，我爸爸是他二爷。高邮城区中山路老邮电
局北侧，蜗居着我爹爹辈的几门亲戚和我父
辈的几家子。蜗居，又全是亲戚，俨然是一个
几十口人的大家庭。

小时候，孩子做错事、不听话，是要被惩
罚的。大人整天为生计、家务事操劳、忙碌，孩
子多，不稀罕，鲜有现在的耐心教育，最省事的
惩罚就是下跪。每家都有几个孩子，往往一跪
就是一溜串，谑称“蜡烛台子”。哪家跪“蜡烛台
子”了，其他人家的大人就吓唬自己的孩子，不
听话就“代锅”（亦入跪）。奶奶去世早，大妈妈
（厚麟兄母亲）地位高，人豪爽，敢作为，很有威
信，其他人家的孩子也被她“代锅”过。

厚麟弟兄 6个，清一色一条龙。他是长
子，家务事无姐、妹依靠，特别能吃苦，什么事
都做，也会做。印象中，跪“蜡烛台子”“代锅”，
没有他的份。

厚麟兄上小学、中学，都是班长（班主
席）。在农村插队，是“上山下乡知识青年”积
极分子。1969年，他时患“头眼针”，眼蒙纱
布，出席了高邮县“上山下乡知识青年积极分
子代表大会”，并在大会上作了精彩的演讲。
会议期间，县人民医院给他开了消炎的青霉
素药水。和他一同开会的生产队长说，不打
针，“头眼针”也会慢慢好的，希望他把青霉素
药水交给兽医，给猪治病。厚麟兄真的就一针
没打，药水全部“交公”。“头眼针”后来是好
了，可眼眶边留下了淡淡的疤痕。

无论是不堪回首也好，抑或心存怀念也
罢，不得不说，那是一个物资极度匮乏而人们

的思想又非常单纯的真实年代。即便仅循思
想单纯这一时代氛围，厚麟兄“让药于猪”的
故事，仍令人感动。

厚麟兄干什么都能干好，在哪里都能发
光。这就使得他从农村被调回城，后又被当时的
农机三厂推荐上大学，成为水到渠成的事了。

厚麟兄有天然的爱国情怀和浓郁的家乡
情结。在他1998年任国际电信联盟标准化局
长前，回家探亲不像现在应接不暇，我们堂弟
兄接触还是比较多的。

初期，我国对国际电联规则还不太熟悉。
在一些具有时效性的事务上，他主动关心，及
时提醒，避免“滑班”。他当选国际电信联盟标
准化局长后，曾在写给我的信中提到：他的当
选，打破了该职位100多年来一直由欧洲人把
持的局面。国家荣誉、民族自豪感，跃然纸上。

上世纪 90年代，流行宴间唱卡拉 OK。
一次，厚麟兄推却不过，唱了一首《毛主席的
战士最听党的话》。当唱到“祖国要我守边卡，
我就守边卡，打起背包就出发”时，他改为“祖
国要我到日内瓦，我就到日内瓦，打起背包就
出发”，举座无不为他对祖国的忠诚和即兴机
智击节叫好。

在国内工作期间，他先就职于邮电部部
属郑州设计院，赴任国际电信联盟前，在邮电
部外事司工作过。其时，邮政、电信未分家。对
家乡被搬运单位占用的房屋是盂城驿遗址这
一发现，他非常上心，主动向国家级邮电文史
专家吴风岗先生介绍，并促成吴风岗先生来
高邮进行实地考证，确认盂城驿具有重要的
历史价值。1992年，他向到日内瓦访问的刘
平源副部长介绍了高邮发现盂城驿遗址的情
况，请求邮电部的支持。接着，在当年回家乡
休假期间，他又陪高邮的领导赴京拜会邮电
部领导，继续争取对盂城驿修复的支持。从
此，开启了盂城驿价值不断被挖掘、盂城驿投
入不断加大的进程。“高邮是全国唯一以邮命
名的城市”，声名远播，耳熟能详，且有了我市
以中国命名的邮文化节。

各级政府倾力打造的盂城驿景点这两年
已经完工。每当晚饭后我和家人徜徉在门匾
巍峨、青砖黛瓦、灯带环河、小桥流水的夜景
中，常会想到，盂城驿能有今天，厚麟兄是发
韧者、开拓人，功不可没。

家乡的事，他再忙也不推。扬州的 4·18
活动、高邮的4·17活动，他欣然参加，曾作为
重量级嘉宾，宣布活动开幕。记得有一年，他
还为时任常务副市长张安龙联系赴欧洲公务
活动，利用他的便利条件，热情提供哪怕是琐
屑的服务。

尊老敬老，礼贤弟妹，是厚麟兄一贯保持
的美德。每次回邮休假，每个长辈他都登门拜
望，家长里短，相谈甚欢。他的长辈很多，他的
父亲这边，有二爷、二妈（我的父母），三爷、三
妈，四爷、四妈；他的母亲那块，又有众多舅
舅、舅母，姨娘、姨夫，最小的姨娘是 6姨娘；
另有他岳父一家的长辈。和长辈们交谈，他顺
着长辈的话题，真诚、到位，不敷衍。数年前，
一次我回家看父母，母亲说，大厚麟（昵称）来
过了。他说，二妈啊，还不晓得下次选举会怎
么样，选不上，就要退休，闲下来了。母亲分析
“他自己也烦着呢。”

也许是和我母亲特别有缘，2015年 12
月，厚麟兄在邮期间，先是看望了骨折卧床的
我母亲，随礼1000元。几天后的25号，我母
亲去世了。出殡那天的凌晨，寒风凛冽，他自
己也患感冒，还随送葬车队到殡仪馆，恭恭敬
敬三鞠躬，满面悲戚瞻遗容。

厚麟兄为人谦和，平易近人，心细如发，
没有架子，这是和他接触过的人们的共识。

我看过香港凤凰卫视著名主持人吴小莉对
他的专访，一见面，厚麟兄第一句话就是:哟，光彩
照人嘛。采访中他自豪地说：我是裁缝的儿子。

厚麟兄的出生日，传说是麒麟送子的日
子，故起名赵厚麟。显然，其他类似的观音菩
萨生日、七夕情人相会等日子，都是以农历定
的。而农历和公历基本上都有 1个月左右的
差异。按公历对照，农历日每年不同、变化。上

世纪90年代初，他要把护照中按农历记载的
出生日改成公历。原因是，每到他护照上的公
历这一天，国际电联的同事就按西方习惯，向
他祝贺生日。生日实际不是这一天，农历的初
春变成了公历的隆冬，节令也不对了。外国同
事怎么也搞不清。他总觉得别扭。

变更出生日期需要办理公证，高邮公证
处当时无办理涉外公证的权限，需要到扬州
大市公证处。公证、律师均属司法系统，我是
律师，责无旁贷。那天，我和粮食局联系了一
辆桑塔纳轿车，早上 7点就从高邮出发，时值
运河堤扩路，比平时更难走，到了 11点多钟
才到扬州市公证处。好在事先我和扬州市司
法局朱宏翔局长联系过，他和公证处的同志
等我们，办得很顺利。

午饭是由在扬州工作的钱小平女士安排
的，她和堂嫂姜爱华是同学。席间，钱小平女
士问：“赵先生在国际电联是什么职务？”他
答：“扬州有个皮五辣子，我是 P5级官员，在
技术官员中是最高的，也是升得最快的。”我
们笑了，也牢牢记住了。

当天厚麟兄还要到扬州的中国银行兑换
瑞士法郎，银行中午休息，我就和他去逛了瘦
西湖。等到银行上班办完事后返邮，已经不早
了。他问我，开车的师傅辛苦了，要付费吧？我
说不用，这是单位安排的，算上班。

伯父、伯母去世早，厚麟兄承担了“长兄
如父”的责任，对每个弟弟家关怀备至，贡献
很大。侄子们（说来也怪，厚麟兄家的下一辈
也全是男孩，6个侄子，无侄女）的婚宴，都按
他能够在高邮的日子确定。自然，婚宴就由他
代表主办方答谢。令我感触最深的是，他对于
弟弟业务上的朋友、专程来邮参加婚礼的侄
子单位的领导、同事格外重视，在答谢辞中基
本都一一提及、致谢。我猜度，厚麟兄肯定是
考虑到大家庭的众多亲戚及老朋友，常聚，都
熟，尚可不提，但不能怠慢了这些人士。

11月1日，高邮市委、市政府给厚麟兄发
去贺信。11月4日，他刚刚看到在政府网站上
发表的贺信，就给勾凤诚书记、潘学元市长回
信表示感谢，祝愿父老乡亲生活美好，阖家幸
福！尽显他的周到细致和谦谦有礼。

大道至简，润物无声。厚麟兄的人格魅
力，浑然天成，随处显现。这样的人，能不受到
人们的敬重和拥戴？


